

Reproducción

Tomo III, Nos. 49 y 50—Noviembre 30 de 1920

Director: Elias Jiménez Rojas. — San José, C. R. — Ap. 230

Terruño, Patria, Humanidad

Por José Ingenieros

*Páginas escritas para el próximo
Congreso de Estudiantes Latino americanos*

I.—TERRUÑO

1. *El terruño es la patria del corazón.* De todos los sentimientos humanos, ninguno es más natural que el amor por la aldea, el valle o el barrio en que vivimos nuestros primeros años. El terruño habla a nuestros recuerdos más íntimos, estremece nuestras emociones más hondas; un perfume, una perspectiva, un eco, despiertan un mundo en nuestra imaginación. Todo lo que es del terruño lo sentimos nuestro, en alguna medida; y nos parece, también, que de algún modo le pertenecemos, como la hoja a la rama.

El amor al terruño existe ya en la familia y en la tribu, ligado al medio físi-